



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$2700/3MESES

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



Siete de cada 10 niños en Colombia dice que ya ha sentido el cambio climático

FOTO: Juan Pablo Rueda Bustamante / El Tiempo

Un tercio de la población infantil mundial, vive amenazada por la pobreza y el alto riesgo climático

RELACIONADOS: NIÑOS | CAMBIO CLIMÁTICO | CALENTAMIENTO GLOBAL | SAVE THE CHILDREN | WWF

Se EDWIN CAICEDO 25 de noviembre 2022, 12:00 A. M.



“El cambio climático suele describirse como un problema para las generaciones futuras, pero los niños y niñas de Colombia ya están experimentando

los efectos en su vida cotidiana”, así lo concluye un informe revelado en el marco de la Cumbre de Niñez y Cambio Climático, organizada por Save The Children, organización reconocida en temas de protección de niños, niñas y adolescentes, y WWF una de las más reconocidas organizaciones ambientalistas del mundo.

Parques Tecnológicos Ambientales, espacios de innovación y naturaleza



- 🔗 **Los tiburones van rumbo a la extinción, ¿estamos a tiempo para evitarlo?**
- 🔗 **Inspirador: Un joven sembró en Huila 1.700 árboles para salvar una laguna**

Temas relacionados

CAMBIO CLIMÁTICO 08:00 P. M.

Transición y tecnología



ENFERMEDAD NOV 23

Las tres enfermedades infecciosas que aumentarán por el cambio climático

[Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews](#)

El estudio global de Save the Children revela que **774 millones de niños, niñas y adolescentes en todo el mundo, o un tercio de la población infantil mundial, viven amenazados por la pobreza y por el alto riesgo climático**. En Colombia, los niños afectados por el conflicto y obligados a migrar están expuestos a un riesgo aún mayor, destaca el informe.

(Lea también: [Día internacional del cambio climático: ¿qué tan mal está Colombia?](#)).

Cambio climático y niños en Colombia

En Colombia, Save the Children realizó audiencias en 10 territorios vulnerables y de alto impacto migratorio (La Guajira, Antioquia, Norte de Santander, Arauca, Amazonas, Boyacá, Cundinamarca, Valle del Cauca, Cauca, Nariño y Bogotá). Allí, 971 niños fueron encuestados, y de ellos el 76 por ciento considera que los cambios climáticos los están afectando a ellos y/o a otros niños; el 70 por ciento considera que los adultos no están haciendo lo suficiente para cuidar el medio ambiente; y el 62 por ciento consideran a Colombia y sus comunidades como muy desiguales.

María Paula Martínez, directora de Save the Children asegura que “hoy en día, debido a las consecuencias de la pandemia de covid-19 durante los años 2020 y 2021 y los cambios abruptos en el medio



ambiente, como la ola invernal que azota actualmente a Colombia, los niños y niñas son mucho más sensibles a los temas medioambientales y se preocupan del futuro que les espera”.



Se requieren cambios radicales en las empresas y las políticas públicas para no superar los 1,5 grados de calentamiento global.

Foto: iStock

Martinez agregó que, “recibimos con satisfacción el hecho de que por primera vez en la COP 27 los países hayan reconocido formalmente a los niños y niñas como agente de cambio acordando que los gobiernos los deben incluir en el diseño e implementación de políticas relacionadas con el clima”.

(Le recomendamos: [En el último siglo la](#)

[temperatura promedio de Colombia aumentó 1 °C](#)).

En el caso de Colombia, Felipe Cortés, director de incidencia y comunicaciones de Save the Children, aseguró que hay datos del estudio que son una buena noticia: **“En Colombia el**

60 % de los niños expresan que ya han

realizado actividades escolares y/o comunitarios en pro del cuidado del medio ambiente, este dato casi duplica el

porcentaje de la niñez a nivel global (35 %) que afirmó que ya estaba haciendo campañas sobre la crisis climática.” y agregó, “en ese sentido vemos que la educación está jugando un papel importantísimo en reafirmar valores de conservación, protección del medio ambiente y lucha contra las emergencias climáticas”.

Este informe evidencia, de acuerdo con Save The Children, que **la crisis climática y las desigualdades son un multiplicador de riesgos que disminuye la resiliencia de los niños, niñas, adolescentes y las comunidades a las crisis**. De hecho, se ha encontrado en estas audiencias el fenómeno de la ecoansiedad, un estrés causado por observar los impactos irrevocables del cambio climático y no poder hacer nada ante las posibilidades de un futuro incierto.



Felipe Cortés está convencido de que los niños y niñas pueden hacer un verdadero cambio, “es la primera vez que en una cumbre vamos a reunir a jóvenes que están liderando iniciativas y campañas poderosas para mitigar los efectos del cambio climático en sus comunidades. Este será un espacio donde van a poder, por primera vez, manifestarle esas preocupaciones a los líderes y adultos para que hagan más”.

(Le puede interesar: [Cambio climático deja anualmente en Colombia 4,3 billones en pérdidas y daños](#)).

La crisis climática es una emergencia global que está cobrando vidas y socavando los derechos de la niñez en todo el mundo; se prevé que los niños nacidos en 2020 experimenten hasta 4,5 veces más olas de calor, 2,5 veces peores cosechas y 2 veces más sequía, en comparación con los nacidos en 1960.

Para profundizar sobre este tema y escuchar la voz de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes **se está realizando en la ciudad de Bogotá la primera Cumbre de Niñez y Cambio Climático, en el auditorio Álvaro Valencia Tovar del Colegio de Estudios Superiores en Administración, CESA**. El evento contará con la participación de representantes de diversos sectores de la sociedad colombiana que podrán escuchar de las propias voces de niños, niñas y adolescentes sus preocupaciones, deseos y propuestas para el cuidado del planeta y así hacerle frente al fenómeno del cambio climático y la desigualdad.

Es una oportunidad para potenciar sus iniciativas de activismo para hacer frente al cambio climático, gracias a su encuentro con tomadores de decisión, empresas privadas e influencers como La Granja del Borrego, Nicolás Ibargüen y el Frailejón Ernesto Pérez entre otros.

EDWIN CAICEDO | REDACTOR MEDIOAMBIENTE

Más noticias

[-Qué dice la ley que se usará para compra o expropiación de predios por invierno](#)

[-Conéctese al foro 'Aliados por el medio ambiente'](#)

